

## **LA CROIX-ROUGE, LE CROISSANT-ROUGE DE LA JEUNESSE : DES EXEMPLES D'ACTIVITÉS À TRAVERS LE MONDE**

### **El Salvador: la jeunesse prépare des «sacs familiaux»**

Durant la phase de reconstruction, qui a suivi le séisme du Salvador en 1986, la Croix-Rouge de la Jeunesse a entrepris un programme dit de «sacs familiaux» consistant à trier, emballer et distribuer des vêtements et des chaussures aux familles qui ont tout perdu. En un mois, 5000 sacs ont été distribués

### **Liban: bibliothèque pour aveugles**

Un groupe d'étudiants de la Croix-Rouge de la Jeunesse libanaise, à l'université américaine de Beyrouth, assiste leurs condisciples aveugles en gérant pour eux une petite bibliothèque. Ils enregistrent des exposés et textes courants et fournissent des machines, des jeux, des revues internationales en Braille et des calculatrices parlantes à tous ceux qui en ont besoin. En outre, ils aident les étudiants à se déplacer autour du campus et même à rédiger leurs réponses lors des examens.

### **Tchad: la jeunesse combat le déboisement**

Déboisement et désertification — ces deux fléaux du Sahel — étaient au centre d'un stage d'initiation aux techniques de la sylviculture et à des modèles de foyers améliorés qui a réuni 40 jeunes secouristes tchadiens. Des spécialistes en sylviculture, santé, assainissement et développement ont prêté leur concours à ce programme qui comprenait des exposés, conférences et exercices pratiques. Les groupes de la Croix-Rouge de la Jeunesse prévoient des projets d'application.

### **France: un message dans l'espace**

Des documents où figuraient les emblèmes de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, les sept Principes fondamentaux du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge dans les quatre langues et les noms de toutes les Sociétés nationales ont été lancés, dans l'espace en 1987. La Croix-Rouge française qui avait fait le nécessaire pour placer les documents à bord de la fusée, a déclaré «le choix de l'espace représente le symbole d'une nouvelle perspective pour l'humanité et de son orientation délibérée vers l'avenir»

### **Pakistan: la jeunesse enseigne les techniques de réhydratation orale**

Un nouveau programme de formation en cours au Pakistan vise à enseigner aux membres du Croissant-Rouge de la Jeunesse le secourisme, les soins à domicile et de santé afin qu'ils puissent participer pleinement au programme de lutte contre les maladies diarrhéiques chez les enfants, en visitant des voisins, en organisant des entretiens sur la santé et en montrant les méthodes de réhydratation orale.

### **Egypte: un programme annuel complet**

Dans son programme annuel, le Croissant-Rouge égyptien a prévu un large éventail d'activités. Ainsi les membres de la jeunesse entreprennent des travaux de décoration et de peinture, d'emballage et d'expédition de secours; des campagnes de don du sang; des cours de langues, de formation et d'éducation à l'intention d'autres jeunes; des compétitions sportives et des concours artistiques.

### **Colombie: le programme «les gamins de la rue»**

La Croix-Rouge de la Jeunesse à Bogota participe depuis cinq ans à un programme d'assistance aux enfants des rues. Avec d'autres organisations, elle distribue des vêtements et des chaussures, des soins médicaux et des repas et organise aussi des activités sportives et récréatives ainsi que des entretiens sur le secourisme et l'hygiène, la toxicomanie et les maladies vénériennes.

### **Botswana: projet dans un camp de réfugiés**

Les membres de la Croix-Rouge de la Jeunesse du Botswana ont organisé une journée de travail dans un camp de réfugiés. Les jeunes ont creusé des fosses à ordures et construit une hutte où les femmes pourront exposer leurs travaux d'art et d'artisanat. Ils ont également disputé avec l'équipe du camp une rencontre de football.

### **Grèce: «Adoption» par un groupe de la jeunesse**

Un groupe de la Croix-Rouge de la Jeunesse a décidé d'«adopter» une jeune fille qui souffre de thalassémie en lui offrant le sang dont elle a besoin pour ses transfusions. Cette initiative permet également de sensibiliser les jeunes au don du sang.

### **République de Corée: programme de formation à l'université**

La Croix-Rouge de la République de Corée organise dans les universités des cours de formation et des séminaires pour étudiants et professeurs consacrés notamment au droit international humanitaire et aux Principes fondamentaux du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.

### **Canada: échanges d'albums**

Pour promouvoir la compréhension et la bonne volonté dans le monde entier, la Croix-Rouge canadienne et le Comité des Jeux olympiques d'hiver (1988) ont lancé conjointement un programme d'échange d'albums en vue d'établir un dialogue entre les jeunes. En quelques mois, 94 albums ont été envoyés à 33 pays et les groupes canadiens en ont reçu 19. On espère que les liens ainsi noués se maintiendront.



Colombie — Croix-Rouge de la Jeunesse. Premiers secours. Photo: CICR.

### **Algérie: campagne d'éducation**

Pour le Croissant-Rouge algérien, la campagne d'éducation qu'il mène pour protéger le milieu naturel et pour prévenir la toxicomanie et les maladies infantiles, est aussi un moyen de promouvoir les activités du Croissant-Rouge de la Jeunesse et d'intéresser les jeunes aux programmes de la Société. Ces derniers comprennent aussi l'apprentissage de la couture, des cours de secrétariat et de soins infirmiers ainsi que des activités récréatives

### **Suède: programmes pour «aujourd'hui»**

Afin de mobiliser la jeunesse, la Croix-Rouge suédoise vient d'élaborer de nouveaux programmes. Des jeunes ont été appelés à gérer un service téléphonique à l'intention d'autres jeunes, qui fonctionne tous les soirs de 17 à 23 heures. La Croix-Rouge de la Jeunesse a édité, avec un groupe intitulé «la génération non violente», une brochure et une série de diapositives sur la violence et les bagarres en pleine rue, qui ont été largement diffusées dans les écoles. En outre, elle a organisé, en Afrique, un séminaire sur le SIDA qui a réuni 200 participants.

### **Kenya: campagne contre le SIDA**

La Croix-Rouge de la Jeunesse participe à la campagne que mène actuellement la Société nationale contre le SIDA. Des jeunes distribuent au public des brochures contenant des renseignements sur la maladie ainsi que sur son mode de propagation et de prévention.

### **Jordanie: camps de formation pour étudiants**

Le Croissant-Rouge jordanien de la Jeunesse a participé à un séminaire de formation à l'intention des étudiants. Ce séminaire a été consacré au bénévolat, au secourisme, au travail social communautaire et aux objectifs du programme du Croissant-Rouge de la Jeunesse.

### **Nouvelle-Zélande: une histoire sur le SIDA**

Un programme radiophonique raconte aux enfants de 7 à 9 ans une histoire sur le SIDA commentée par une responsable de la Croix-Rouge de la Jeunesse. Ce programme, qui associe la fiction et la réalité, a pour objectif d'instruire les jeunes sur la maladie.

### **Pan-Caraïbes: session d'étude pour la jeunesse**

Quatre-vingt-dix délégués de 25 pays ont participé en 1987 aux sessions d'étude Pan-Caraïbes. L'une d'elles, consacrée à la jeunesse, a permis d'étudier notamment les meilleures méthodes de formation de cadres pour assurer le développement de la Croix-Rouge de la Jeunesse.

### **URSS: message d'amitié international**

La présence de vingt Sociétés nationales à la réunion internationale de la jeunesse organisée par l'Alliance des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de l'URSS a été l'occasion de préparer un message à l'intention de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de la Jeunesse du monde entier. Celui-ci exhorte les jeunes à favoriser l'amitié et la compréhension au-delà des frontières et à montrer, par leurs actions, leur attachement aux Principes fondamentaux du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.

### **Pays nordiques: des jeunes sur le terrain**

Des jeunes des Sociétés nationales de la Croix-Rouge des pays nordiques se sont rendus auprès de leurs partenaires de la Croix-Rouge éthiopienne. Ils ont apporté leur concours au niveau des comités régionaux pour développer des programmes et des activités jeunesse. Ainsi, de retour chez eux, ils peuvent parler en pleine connaissance de cause du développement et de la Croix-Rouge en Afrique.